

Palacio Legislativo de San Lázaro, México, D. F., a 16 de Marzo de 2010

Siendo las 10:00 horas, con la presencia del Dip. Francisco Javier Ramírez Acuña, Presidente, el Dip. Francisco Javier Salazar Sáenz, Vicepresidente, el Dip. José de Jesús Zambrano Grijalva, Vicepresidente, la Dip. María Dolores del Río Sánchez, Secretaria, la Dip. Georgina Trujillo Zentella, Secretaria, el Dip. Balfre Vargas Cortez, Secretario, el Dip. Carlos Samuel Moreno Terán, Secretario, el Dip. José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, Secretario, el Dip. Jaime Arturo Vázquez Aguilar, Secretario, la Dip. Ma. Teresa Rosaura Ochoa Mejía, Secretaria, el Dr. Guillermo Haro Bélchez, Secretario General, el Lic. Emilio Suárez Licona, Secretario de Servicios Parlamentarios y el Lic. Abraham Emiliano Arellano, Secretario Técnico, dio inicio la reunión de trabajo de la Mesa Directiva.

- 1. Se dio lectura y fue aprobado el Orden del Día de la reunión.
- Con las observaciones de los diputados José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña y Ma. Teresa Rosaura Ochoa Mejía, Secretarios, se aprobó el Acta de la reunión de trabajo celebrada el jueves 11 de marzo de 2010.
- Se realizó la revisión del Proyecto de Orden del Día de la Sesión Plenaria de la Cámara de Diputados del martes 16 de marzo de 2010.

Sobre el particular, el diputado Francisco Javier Ramírez Acuña, Presidente, dio cuenta del oficio de la Junta de Coordinación Política, por el que solicita se considere para la sesión de hoy, lo siguiente:

- Que se posponga la discusión del Dictamen de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de Población, en materia de trata de personas.
- Que en la Agenda Política, se sugiere respetuosamente a los proponentes de los temas relacionados con la situación en Ciudad Juárez, se integren en un sólo tema para la discusión por parte de los Grupos Parlamentarios.
- Que se considere citar a sesión el día de mañana a efecto de desahogar únicamente iniciativas y proposiciones con punto de acuerdo que no sean de urgente resolución.

En el mismo tenor, la Secretaría de Servicios Parlamentarios informó que la Junta de Coordinación Política, registró un total de 19 Iniciativas, de las cuales 2 son de "sólo turno a comisión", 48 Proposiciones con Punto de Acuerdo, de las cuales 1 es de "sólo turno a comisión", 1 excitativa y 4 temas de Agenda Política.

Mesa Directiva LXI Legislatura 16/Marzo/10







Asimismo, informó del registro de 4 dictámenes de primera lectura, 18 a discusión de los cuales 6 son de reformas de ley y 12 de proposiciones con punto de acuerdo, además de 13 dictámenes negativos de iniciativas.

Se acordó:

- Obsequiar la solicitud de la Junta de Coordinación Política para que se posponga la discusión del Dictamen de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de Población, en materia de trata de personas.
- Incluir la licencia del diputado Roberto Gil Zuarth, del Grupo Parlamentario del PAN.
- No se obsequió la petición de la diputada Georgina Trujillo Zentella, Secretaria, por la que solicitó diversos enroques del Grupo Parlamentario del PRI, entre temas agendados en el orden del día y temas no registrados en el mismo.

En relación con la sugerencia de la Junta de Coordinación Política para agrupar los temas de Agenda Política relativos a Ciudad Juárez, el diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, Secretario, manifestó su desacuerdo y señaló que él presentará sus temas en los términos registrados.

La diputada Georgina Trujillo Zentella, Secretaria, anunció la intención de su Grupo Parlamentario de participar con el uso de la voz al momento de que se procesen las solicitudes de licencia registradas.

Finalmente, se acordó valorar el avance y desarrollo de los trabajos del día de hoy, a efecto de definir la cita a la próxima sesión ordinaria.

4. Se dio cuenta del oficio de la licenciada Leticia Salas Torres, Directora General del Canal de Televisión del Congreso, por el que informa que el 23 de febrero del año en curso, la Dirección General a su cargo, presentó ante la Comisión Bicameral del Canal el Plan de Trabajo de la Estación de Televisión Digital Abierta XHHCU-TDT, en el que se precisan el presupuesto y etapas de dicho proyecto. Asimismo, somete a consideración de la Mesa Directiva, la pertinencia de exponerlo ante dicho órgano con la presencia de la Comisión Bicameral del Canal de Televisión del Congreso.

Al respecto, se acordó tratar el tema en una próxima reunión.

MESA DIRECTIVA LXI LEGISLATURA 16/Marzo/10 2



- Por instrucciones de la Presidencia, se dio cuenta de los siguientes oficios de la Junta de Coordinación Política, relativos a justificación de inasistencias:
 - De la diputada Teresa Incháustegui Romero, a las sesiones del 9 al 11 de marzo, con motivo de su participación en el evento denominado Estatus de la Mujer de las Naciones Unidas para dar seguimiento a la Plataforma de Acción Beijín, a celebrarse en Nueva York, E.U. del 8 al 11 de marzo del año en curso.
 - A la delegación de diputados que participará en el Sexto Foro Mundial de Parlamentarios para el Hábitat, a celebrarse del 18 al 20 de marzo del año en curso, en Río de Janeiro, Brasil.
 - A la delegación de diputados que participará en la Reunión "Open Meeting on the National Broadband Plan", a celebrarse del 15 al 18 de marzo, en Washington, D.C.
 - A la delegación de diputados que participarán en diversas reuniones relativas a la Reunión Interparlamentaria México-Estados Unidos, del 17 al (19 de marzo, en Washington, D.C.
 - A la delegación de diputados que realizará una visita de trabajo a Río de Janeiro, Brasil, del 9 al 11 de marzo del año en curso.

Sobre el particular, esta Mesa Directiva instruyó a la Secretaría Técnica, turnar las solicitudes de justificación de inasistencias a la Secretaría de la Mesa Directiva, responsable del control de asistencias de las diputadas y diputados, para su registro correspondiente, de conformidad con la normatividad aplicable.

Asuntos Generales

6.1 El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, Secretario, hizo referencia a la visita del pasado viernes a esta Mesa Directiva, de los familiares de las víctimas de Ciudad Juárez, en los siguientes términos:

"No quiero dejar de comentar en esta Mesa Directiva, aunque esté incluido en la Agenda Política, el tema de la situación en Ciudad Juárez, comentar dos cosas que quisiera quedaran asentadas en el acta con precisión:

Primero, el viernes aquí, en la Mesa Directiva recibimos a una comisión de madres de los jóvenes asesinados, de mujeres desaparecidas, de mujeres asesinadas, de jóvenes desaparecidos, en lo que francamente es una tragedia brutal de lo que está viviendo la gente en Ciudad Juárez.

MESA DIRECTIVA LXI LEGISLATURA 16/Marzo/10





Hubo de todo, desde la gente del caso más conocido ahora, que son los 15 —yo tenía el dato de 18— jóvenes asesinados en Salvarcar, en Juárez; aquí estuvo la mujer que se ha vuelto emblemática de esta situación, a quien le mataron a los dos hijos de 19 y 16 años, Luz María Dávila.

Por ejemplo, estuvo una madre que sostiene, y que tiene toda la información de que los militares se llevaron a sus dos hijos también de estas edades, de 19 y 16 desde hace más de un año, y una cosa tremenda, decía: "Bueno, pues regrésenmelos, aunque sea muertos, pero regrésenme los cadáveres, ya lo que quiero es que me los den".

Un caso de una mujer a quien su hija la asesinó el marido o está embarazada, el marido confiesa que la asesinó, pero no estaba el abogado, entonces esa confesión no la validan, y como no ha dicho dónde está el cadáver, no lo procesan. O sea, en realidad era un abanico de mujeres desaparecidas, un abanico muy dramático, muy grave, de lo que está sucediendo en Juárez.

Entonces aquí se comentó que este asunto lo debemos retomar en la Cámara, con toda seriedad, porque la gente toca puertas va a plantear su drama en todos lados, y no encuentra una sola respuesta. Piden una sola cosa: Justicia, no piden ni más ni menos, y me parece que tienen, no sólo todo el derecho, sino que su comportamiento sigue siendo, yo diría que muy civilizado, después de los tragediones que traen a cuestas, y esto se suma a lo que acaba de pasar este fin de semana con el asesinato de tres funcionarios del consulado.

A mí me parece gravísimo que Calderón, ahora sí no dijo que eran pandilleros, o no dijo que era un ajuste entre bandas rivales, sino que ahora sí se preocupó una barbaridad, y allá va hoy camino a Ciudad Juárez, o sea, que hay que ser estadounidense para que este amigo se preocupe. Está fregado el asunto.

Entonces, es muy serio lo que está pasando, la intervención del FBI, yo creo que violenta de manera clara el marco constitucional, me parece que es el punto de inicio de algo que se ha venido dando, y que es la participación de militares norteamericanos, y de gente en labores, desde hace tiempo en México, pero que ahora se les abre la puerta con este asunto de los asesinados en el consulado.

Entonces, lo que yo quiero plantear es que me parece que debería revisarse con la Junta de Coordinación Política, y procesarse, si es posible, un acuerdo de todas las fracciones para tomar una serie de iniciativas puntuales que empiecen a devolver la paz en Ciudad Juárez.

Ya, el clamor —termino con esto— el reclamo de la salida del Ejército es muy fuerte. Yo pondría un ejemplo, que nadie me va a decir que ni un izquierdoso, ni un radical, ni un hombre que tenga características de este tipo, que se llama nada menos, que Manuel Espino, el que acaba de publicar un libro sobre Juárez.

M



Yo ni siquiera sabía que él vivía en Juárez, el libro es brutal, es de una contundencia monumental sobre los agravios que hay en Juárez, sobre la exigencia de la salida del Ejército, sobre la equivocada de la estrategia del gobierno usurpador, en torno a la lucha contra el narcotráfico.

Entonces, yo pediría que esta Mesa Directiva planteara un acuerdo con la Junta de Coordinación Política, para no sólo abordar el tema con seriedad, sino encontrar iniciativas comunes que todos los partidos respaldáramos, para hacer frente a esto, que ya es un asunto que no admite ninguna demora, que todas las instituciones de la república le entren en serio a resolver ese asunto."

El diputado Balfre Vargas Cortez, Secretario, de igual modo expresó que es necesario adoptar medidas que permitan a esta Cámara pronunciarse por la manera en que se enfrentará esa situación.

Por su parte, el diputado José de Jesús Zambrano Grijalva, Vicepresidente, señaló la pertinencia de transmitir a la Junta de Coordinación Política la preocupación de la Cámara en este tema.

A su vez, el diputado Francisco Javier Salazar Sáenz, Vicepresidente, se pronunció en el mismo sentido, para hacer algo al respecto como Poder Legislativo.

Finalmente, el diputado Francisco Javier Ramírez Acuña, Presidente, informó que transmitirá a la Junta de Coordinación Política, las inquietudes y el sentir de los integrantes de este órgano de gobierno, añadiendo que planteará el tema en la reunión de la Conferencia para la Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos de la próxima semana.

- 6.2 El diputado Francisco Javier Salazar Sáenz, Vicepresidente, reiteró su solicitud a efecto de que sea revisado el adecuado uso de los ascensores del Recinto, particularmente el que está a disposición de la Mesa Directiva.
- 6.3 El diputado Francisco Javier Ramírez Acuña, Presidente, dio cuenta del oficio del diputado César Nava Vázquez, del Grupo Parlamentario del PAN, por el que solicita le sean descontados los días de dieta que correspondan a las sesiones en que no estuvo presente.

Al respecto, se instruyó a la Secretaría Técnica, turnar dicha solicitud a la Secretaría de la Mesa Directiva, responsable del control de asistencias de las diputadas y diputados, para su atención procedente de conformidad con la normatividad aplicable.

M



6.4 El Presidente, hizo referencia a las diversas notas en los medios de comunicación relativas a la adquisición de un vehículo nuevo para el servicio de la Presidencia de la Mesa Directiva.

No habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la reunión de la Mesa Directiva.-_____

> Dip. Francisco Javier Ramírez Acuña Presidente

Dip. Francisco Javier Salazar Sáenz Vicepresidente

Dip. Felipe Solís Acero Vicepresidente

Dip. José de Jesús Zambrano Grijalva Vicepresidente

Dip. María Dolores del Río Sánchez

Secretaria



Dip. Georgina Trujillo Zentella Secretaria Dip. Balfre Vargas Cortez Secretario

Dip. Carlos Samuel Moreno Terán Secretario Dip. José Gerardo R. Fernández Noroña

Dip. Jaime Arturo Vázquez Aguilar Secretario Dip. Ma. Teresa Rosaura Ochoa Mejía Secretaria

Dr. Guille mo Haro Bélchez Secretario General